
本报讯（记者 吴梦婷）1月
4日下午，中国人民政治协商会
议常州市武进区第十五届委员会
第三次会议举行第三次大会。

大会号召，让我们更加紧密
地团结在以习近平同志为核心的
中共中央周围，在中共常州市武
进区委的坚强领导下，勇担使
命、勇毅前行，为奋力推进中国
式现代化武进新实践作出新的更
大贡献！

区领导乔俊杰、恽淇丞、石
伟东、郑政平，常州经开区党工
委书记丁一等出席会议，并在主
席台前排就座。

会议由区委常委、组织部部
长、统战部部长、区政协党组副
书记胡泊主持。会议审议并通过

了大会选举办法和选举工作人员
名单，以无记名投票的方式选举
夷建良为政协常州市武进区第十
五届委员会秘书长，增补选举梅
可佳、窦敏为政协常州市武进区
第十五届委员会常务委员。

区政协副主席谈胜宣读了表
彰决定，对 2023年度武进区政
协工作先进集体和优秀个人进行
了通报表扬。会议审议通过了
《中国人民政治协商会议常州市
武进区第十五届委员会第三次会
议提案审查报告》和《中国人民
政治协商会议常州市武进区第十
五届委员会第三次会议决议》。

区政协主席郑政平在闭幕式
上发表讲话。他指出，政协常州
市武进区第十五届委员会第三次

会议是在全区上下深入学习贯彻
习近平总书记对江苏工作重要讲
话重要指示精神，奋力推进中国
式现代化武进新实践的关键时期
召开的。会议期间，区委、区人
大常委会、区政府领导与委员们
亲切互动交流、共话发展大计，
充分体现了对政协工作的高度重
视和大力支持。特别是市委常
委、区委书记乔俊杰在开幕式上
作了讲话，充分肯定区政协过去
一年的工作，高度评价委员们的
履职成效，并对今年政协工作提
出明确要求，为全区政协事业发
展指明了方向、增添了动力。全
体委员以饱满的政治热情、强烈
的责任担当、昂扬的精神状态，
深入讨论了政府工作报告和其他

报告，认真审议了区政协第十五
届常委会工作报告和提案工作报
告。委员们聚焦区委、区政府关
注的重点、改革发展稳定的难
点、群众反映强烈的热点，广泛
协商议政、积极建言献策，充分
展现了广大政协委员的担当精
神，有力彰显了专门协商机构的
生机活力。会议内容丰富、议程
紧凑、富有成效，是一次坚定信
心、凝聚共识、汇聚力量的大会。

郑政平表示，刚刚召开的区
委十三届六次全体会议吹响了
“勇挑大梁走在前、勇攀新高再
出发”的集结号。这既为政协事
业发展提供新的更大舞台，也对
政协工作提出新的更高要求。区
政协将准确把握我区发展所处的

历史方位，调动一切积极因素、
汇聚一切积极力量，齐心协力、
矢志奋斗，努力在加快绘就中国
式现代化武进实景的生动实践中
尽心尽力、尽职尽责，书写人民
政协新篇章。

郑政平要求，要始终做到心
中有党，在同心奋进中彰显政协
站位；要始终做到务实有为，在
服务大局中体现政协担当；要始
终做到肩上有责，在履职为民中
展示政协情怀；要始终做到行则
有力，在强基固本中塑造政协形
象。（讲话全文另发）

下午 4时 52分，中国人民
政治协商会议常州市武进区第十
五届委员会第三次会议在庄严的
国歌声中胜利闭幕。

中国人民政治协商会议常州
市武进区第十五届委员会第三次
会议，于 2024年 1 月 2日至 1
月 4日举行。

会议认真讨论了市委常委、
区委书记乔俊杰代表中共常州市
武进区委在会议开幕时的讲话；
同意区政协主席郑政平所作的政
协常州市武进区第十五届委员会
常务委员会工作报告；同意区政
协副主席徐宁所作的关于十五届
二次会议以来提案工作情况的报
告；赞同区长恽淇丞所作的政府
工作报告和其他书面报告。会议
选举区政协秘书长 1名，增补常
务委员 2名。

会议认为，乔俊杰书记的讲
话充分肯定了区政协十五届委员
会在加强政治引领、服务中心大

局、增进民生福祉等工作上的履
职成效，并对做好新一年政协工
作提出了新希望，要求坚定党的
领导，以思想之光引领奋进之
路；聚焦主责主业，以服务大局
体现政协担当；坚持人民至上，
以履职为民增进群众福祉；强化
自身建设，以奋斗姿态增强工作
质效。委员们备受鼓舞，深感责
任重大、使命光荣，一致表示要
勇挑大梁、勇攀新高，以履职尽
责的实际成效，展现新时代政协
委员新风貌。

会议认为，政府工作报告全
面总结了 2023年工作。过去一
年中，区政府与全区人民并肩同
行、与广大企业家携手共进，深
入贯彻“532”发展战略，聚焦
新能源之都及“两湖”创新区建

设，经济社会各领域取得了崭新
的成绩，在推进中国式现代化武
进新实践的征程中迈出了坚实的
一步，为常州高质量迈入 GDP
万亿之城提供了有力的支撑。报
告对 2024年工作的部署思路清
晰、目标明确、举措务实。委员
们对过去一年的工作给予高度评
价，对实现今年目标任务充满信
心，并围绕储能技术助力新能源
产业发展、民营企业高质量发
展、文旅融合赋能乡村振兴等深
入协商讨论，积极建言资政，广
泛凝聚共识。

会议认为，在中共常州市武
进区委的坚强领导下，区政协及
其常务委员会坚持以习近平新时
代中国特色社会主义思想为指
导，认真学习贯彻中共二十大和

二十届二中全会精神，深入贯彻
习近平总书记对江苏工作重要讲
话重要指示精神，全面落实中央
和省委、市委、区委关于加强和改
进新时代市县政协工作的部署要
求，在思想政治引领上保持定力，
在服务中心大局上献计出力，在
增进民生福祉上用心用力，在深
化团结民主上凝聚合力，在强化
自身建设上持续发力，一批建议
转化为区委、区政府的具体举
措，成为助力高质量发展、助推
民生改善的实际行动。

会议指出，2024 年是人民
政协成立 75周年，是常州万亿
之城再出发的第一年，也是我
区加快推进现代化强区建设的
攻坚突破之年。区政协十五届
委员会要政治引领聚心，书写

好坚毅笃定的“政治答卷”；精
准协商聚智，书写好助推发展
的“担当答卷”；创新机制聚
力，书写好务实有为的“民生
答卷”；和衷共济聚识，书写好
质感厚重的“团结答卷”；强基
固本聚效，书写好素质过硬的
“作风答卷”。

会议号召，政协各参加单
位和广大政协委员要更加紧密
地团结在以习近平同志为核心
的中共中央周围，坚持以习近
平新时代中国特色社会主义思
想为指引，在中共常州市武进
区委的坚强领导下，携手同心、
汇智聚力，踔厉奋发、勇毅前
行，谱写武进政协事业新篇章，
为奋力推进中国式现代化武进
新实践贡献智慧力量！
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第十五届委员会第三次会议提案审查报告
（2024年 1月 4日政协常州市武进区第十五届委员会第三次会议通过）

中国人民政治协商会议常州市武进区第十五届委员会第三次会议决议
（2024年 1月 4日政协常州市武进区第十五届委员会第三次会议通过）

政协常州市武进区第十五届委员
会第三次会议开幕以来，政协各参加
单位和广大委员坚持以习近平新时代
中国特色社会主义思想为指导，深入
学习宣传贯彻中共二十大和二十届二
中全会精神，围绕“532”发展战
略，聚焦“两湖”创新区、新能源之
都建设，紧扣“六个更加”的要求，
切实做到了旗帜鲜明讲政治、服务中
心献良策、汇聚共识增合力、强基固
本树形象，展现了政协作为，凝聚了
智慧力量。截至 2024年 1月 3日下
午 5时，会议提案组共收到提案 252
件，其中，集体提案 2件，联名提案
83件，个人提案 167件。

会议期间，根据 《提案工作条
例》有关规定，提案审查委员会从严
从实把握立案标准，经初步审查，拟
立案 225件，占 89.29%；未立案 27
件，占 10.71%。经对相同或相似的
提案进行并案，实际立案 213件。

立案提案中，涉及综合经济方面
的有 43 件，含 2 件并案提案，占
20.19%；社会事业方面的有 76 件，

含 4 件并案提案，占 35.68%；城建
城管方面的有 67件，含 3件并案提
案，占 31.46%；社会治理方面的有
27件，占 12.67%。

本次会议提案紧扣新时代发展主
题，落实高质量发展要求，聚焦全区
中心工作，密切关注人民群众对获得
感、幸福感、安全感的需求，选题准
确，重点突出，建议具体，质量较
高。提案涉及的主要议题有：关于助
力“两湖”创新区核心区建设的建
议、关于促进我区新能源产业发展的
建议、关于加快企业数智化转型的建
议、关于加快提高我区专精特新“小
巨人”企业创新能力的建议、关于加
强企业技术人才队伍建设的建议、关
于加强康养医院养老护理人才队伍建
设的建议、关于高标准打造武进“青
年之城”的建议、关于加强我区非遗
特色校园文化建设的建议、关于优化
中小学生心理健康环境的建议、关于
进一步加强传统村落保护的建议、关
于公共停车场增设移动式充电桩的建
议、关于提升物业管理水平破解社区

治理难题的建议、关于加快矛盾纠纷
多元化解“一站式”平台建设的建
议、关于进一步强化我区预付卡监管
的建议等等。这些提案关注大局有高
度，反映民意接地气，充分体现了广
大政协委员紧扣中心履职、服务大局
尽责的情怀。

大会闭幕后，提案和委员工作委
员会将对提案进一步归类整理，协调
有关部门，做好提案的交办和督办工
作，推动提案办理落实。对不予立案
的提案，将以社情民意信息等形式提
供给相关部门参考。对本次大会提案
截止时间以后收到的提案，提案和委
员工作委员会将及时审查立案，送交
有关部门办理。

各位委员，2024 年是人民政协
成立 75周年，是常州万亿之城再出
发的第一年，也是我区加快推进现代
化强区建设的攻坚突破之年。征程催
人奋进，使命呼唤担当，希望各位委
员在会议闭幕后，继续提出更多更好
的提案，为奋力推进中国式现代化武
进新实践贡献智慧力量！

本报讯 （记者 赵铠烨） 1月 4日下午，
出席区政协十五届三次会议的政协委员们认真
学习了政府工作报告。回顾 2023年的政府工
作，大家纷纷表示，在聚焦新能源之都及“两
湖”创新区建设的两大目标指引下，全区经济
社会各领域取得了崭新的成绩，在高质量发展
中迈出了坚实一步。
“报告对‘两湖’创新区的打造与推进给

予了高度重视。如今的‘两湖’，城市面貌日
新月异。以‘两湖’为蓝本，我们文艺工作者
也得到了更多创作上的灵感与启发。”文化艺
术界组委员赵利娟表示。

经济界组委员史维是江苏南方轴承股份有
限公司副总经理，他说，报告为武进持续优化
“95X”现代产业体系，提出了一系列有预见、
能操作、可落地的措施。企业将积极布局战略
性新兴产业和未来产业，让企业与武进实现共
同发展。

中共组委员聂亚玉是区行政审批局副局
长，她表示，好的营商环境是稳定市场信心、
激发经济发展活力、推动高质量发展的重要因
素。她将为我区持续优化营商环境继续建言献
策，进一步消除痛点、疏通堵点、攻克难点，
推动我区营商环境提档升级。

政协委员分组讨论
政府工作报告


